
本日の話を聞いて、気づきや発見、今後の参考になりそうなことがあれば教えてくだ

さい。13 件の回答 

 
・ 貯金額と貯金の切り崩しの金額で、財政の状況が感覚的に理解できました。 
・ わかりやすくお話をしてくださったと思います。沼津でも財政についてオンライン学習会
ができればいいなと思いました。県、国の財政についてもそうですね。 

・ このような機会を設けていただき、ありがとうございました。市民と行政、議会も一緒に
理解を深め、まちづくりにみんなで取り組んでことができたらきっと良いまちになると思

います。ありがとうございました。情報の発信についてもっと考えていかなければならな

いと思います。 
・ オンラインの講座は気軽に参加でき、更に参加の皆さんとも親近感が湧き良い手段だ
と思います。もっと普及させたいものと思います。  

・ 内容について経時的な変化も入れて分析的に説明頂くともっと良かったと思います。 
・ オンラインでやってみるという切っ掛けから 1番に財政課があったということで今回進め
ましたが、裾野市現状と照らし合わせて仕組みも内容も成功したのではと感じました。 
今後は、財政にまつわる部分で更に具体的にお話が聞いていただけるようなシリーズ

化が良いと思いました。行政や我々議員の情報伝達がまだまだ不足していると感じまし

た。 今後ともよろしくお願いします。 
・ 行財政改革、今後の市の取り組みや考えなどについて、今回のようなオンラインを使っ
た気軽な勉強や情報共有の機会を、今後、行政も積極的に活用してどうかと思いまし

た。各種委員会などでステイクホルダーが 1箇所に集まって議論する場ももちろん大切
ですが、同時に、一般市民の皆さんとの情報共有、勉強の機会がこれまで少なすぎた

のではないかと思いました。 
・ 市の財政状況を家庭に置き換えて話してくれて分かりやすかった。実際どうやって非常
事態を乗り越えていくのか、乗り越えられるのか、不安が大きいです。ですが今日財政

課の松村さんが、「情報を市民に出すということをこれまであまり考えてやってこなかっ

たので、今後やっていきたい」と言ってくれたのはとても良かったと思います。行政と市

民が一緒になって乗り越えていけたらいいと思います。 
・ 市の財政について、より深く関心を持たなくてはいけないと思った。より多くの市民に関
心を持ってもらうことも、意識しようと思った。  

・ 「予算を決めるのは市議会議員」というのが新しい発見です。今まで市役所担当課と話
しても「金がない」と取り合ってもらえなかったものは、議員に言うべきだったんでしょう

か？でも 20人の中の誰に？○○委員会の人に言えばいいの？というのが逆に謎が深

まった点です。 それとは別に、財政の基礎は本当に勉強になりました。 
・ 予算の仕組みや法令など、知らないこと不明なこと、疑問に思ってたことが明確になり

ました。 



・ 市長が、財政非常事態宣言を発出した事は承知していましが、その内容をはじめて知

る事ができた。多分、理解している方は少ないと思う。 
・ 市の財政状況の悪いことは聞いていたが、少し踏み込んで内容を聞いたのでより身近

に感じられるようになり、関心が持てるようになった。 
 

オンライン講座に参加した感想をお聞かせください（自由）。例：自宅で参加できて楽

だった。13 件の回答 

・ 移動時間が省け、気楽に参加できるので、良いと思いました。裾野まで行かずに参加で

きる。 
・ 事前に資料等もお送りいただきありがとうございました。コロナ禍において今できる学び

の機会をいただき、とてもよかったです。 
・ 貴重な体験をさせていただきありがとうございます。勉強になりました。 
・ 気軽に参加できて、参加の皆さんとも親近感がもてて良かったです。 
・ 移動しなくて良いという、自宅で参加ができることの利点はかなり良いと感じますが、 

面直の良さも忘れないようにしなくてはと思いました。 
・ コロナ禍という特殊な事情もありますが、少子高齢化時代を迎え、今後、移動せずとも

さまざまな機会を逃さない取り組みは重要になってくると思います。家に居ながら、多く

の方と繋がり情報共有でき、意見交換できて有意義な時間でした。 
・ コロナ禍でも開催の心配をせずできるのでとても良かった。 
・ 人数的には、すべての参加者の「顔が見える」状況で、楽しかった。自宅で参加できると

いうことは大きなメリットで、もっと普及していくと良いと思う。  
・ 感染対策や移動時間のしばりもなく、有益な研修に自宅から参加できるのは素晴らしい

ことだと思います。コロナが始まってから残念なことが多い中で、オンラインが活用され

るようになったことだけはよかったと思っています。残念なのはこのような場に高齢者が

参加しにくいという点です。  
・ コロナ禍なので、オンラインは参加しやすかったです。このくらいの人数がいいかと思い

ます。上⬆に同じ。 
・ 普段では話す機会のない人達と話す機会ができることは、オンラインの良さだと感じま
した。 

 



 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 



お話タイムの感想（自由記載） 

 

・ 話しやすい環境ででき、みなさんの意見を具体的に伺えてとても参考になりました。 
・ 知らない情報を聞けて良かったです。 
・ 情報を伝えること、伝え続けることが大事と感じました。 
・ たまたま市議会議員の方が同室で、疑問に対する補足説明をしてくださり、理解がより

深まりました。今後も行政だけでなく議員の方の参加が増えると良いと思いました。 
・ みんなと話せて良かったです。 
・ 市職員と一緒のグループだったので、直接の問答ができて良かった。もっと知らなけれ

ば､という意欲が出てきた。 
・ 少人数なので話しやすい。講義との場面を切り替えて短時間の間にこのような時間が

取れるのもオンラインの良さだと思います。また、ほかの参加者にも親しみを感じられ

て、パソコンと向き合っただけの時間ではない双方向のものを感じられます。 
・ 他の講座では、ブレイクアウトルームになるとほっとしたりしますが、今回は逆でした〜

〜自分の意見がまとまっていなかったからでしょうかー 
・ 市の財政で、各自の関心事の違いなどが判り、参考になった。良い点でもありますが、

逆にそれぞれの関心が違うので、深掘りができない欠点かも？ 
 
 

 


